



وَاعْتَصِمُوا بِحَبْلِ اللَّهِ جَمِيعًا وَلَا تَفَرَّقُوا...
وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:
إِنَّ الْمُؤْمِنَ لِلْمُؤْمِنِ كَالْبُنْيَانِ، يَسْتَدِعُ بَعْضُهُ بَعْضًا.

EINHEIT UND SOLIDARITÄT

Ehrenwerte Muslime!

Einer der Werte, der Menschen zu einer Gesellschaft vereint und Nationen ermöglicht, ihren Platz auf der Bühne der Geschichte einzunehmen, ist das Gefühl der Einheit und Solidarität.

Unsere edle Religion, der Islam, gebietet uns, in Brüderlichkeit, Liebe und Respekt zusammenzuleben und einander mit Mitgefühl und Barmherzigkeit zu begegnen. Gott der Allmächtige sagt: „**Haltet fest am Seil Allahs und spaltet euch nicht...**“¹ Es verbietet die Trennung, das Abbrechen brüderlicher Bande und das Abbrechen jeglichen Kontakts und Interesses untereinander.

Liebe Gläubige!

Der schönste Ausdruck unserer Einheit und Solidarität liegt in unserer Liebe zum Vaterland. Denn unser Vaterland... Es ist unsere Geschichte, unsere Kultur, unsere Vergangenheit, unsere Zukunft. Es ist unsere himmlische Heimat, für die wir alle möglichen Entbehrungen für unsere Freiheit ertragen haben. Es ist das kostbarste Erbe, das uns unsere geliebten Märtyrer, die ihr Leben dafür gaben, und unsere heldenhaften Veteranen, die an vorderster Front kämpften, hinterlassen haben.

Werte Muslime!

Unsere glorreiche Flagge ist das Symbol unserer Einheit und Solidarität, unserer Freiheit und Unabhängigkeit. Wo Halbmond und Stern wehen, ist kein Platz für Unterdrückung und Tyrannie, für Angst und Leid. Es war uns eine Ehre, unsere Flagge, deren Farbe vom Blut unserer Märtyrer stammt, hoch über unseren Häuptern zu tragen. In ihrem Schatten haben wir unsere glücklichsten Tage verbracht. Wo immer wir sie erblickten, fanden wir Frieden. Unser Flaggendichter hat diese Gefühle, die wir in uns tragen, so wunderschön zum Ausdruck gebracht:

Oh, weiß-roter Schmuck am blauen Himmel,
Das Hochzeitskleid meiner Schwester, mein letztes
Leinentuch als Märtyrer,
Strahlend hell, meine Flagge schwenkend!
Ich habe dein Epos gelesen, ich werde dein Epos
schreiben.

Wertvolle Gläubige!

Eines der stärksten Zeichen unserer Einheit und Solidarität ist der Geist der gegenseitigen Hilfe und Zusammenarbeit, den wir in Zeiten von Katastrophen und Not zeigen. Vor genau drei Jahren erlebten wir zwei schwere Erdbeben, die uns alle tief erschütterten. Wie immer standen wir Seite an Seite. Wir freuten uns gemeinsam über jeden einzelnen unserer Brüder und Schwestern, die aus den Trümmern gerettet wurden. Wir teilten die Trauer um jedes verlorene Leben. Mit Gottes Gnade, dem Willen unseres Staates und der Solidarität unserer Nation heilten wir unsere Wunden. Wir linderten unseren Schmerz, indem wir unser Essen und unsere Häuser teilten. „**Die Gläubigen sind in ihrer Liebe zueinander, in ihrer Barmherzigkeit und ihrem Mitgefühl füreinander wie ein Körper; wenn ein Organ erkrankt, leiden auch die anderen Organe mit Schlaflosigkeit und hohem Fieber.**“² Wir wurden zu lebenden Zeugen dieses Hadithes.

Meine lieben Geschwister!

Unsere Aufgabe heute ist es, den Geist der Einheit und Solidarität in jeden Aspekt unseres Lebens zu tragen. Unser geliebter Prophet (Friede sei mit ihm) sagte: „**Gläubige sind wie Ziegelsteine in einem Gebäude, die sich gegenseitig stützen.**“³ Es geht darum, unsere Hände und Herzen zu vereinen. Es geht darum, die Zuneigung zwischen uns lebendig zu erhalten und unsere brüderlichen Bande zu stärken. Lasst uns nicht vergessen, solange wir vereint und zusammen unter dem Schutz unserer Halbmond- und Sternflagge in diesem himmlischen Vaterland stehen, um dieselben Überzeugungen und Ideale versammelt sind, gibt es kein Hindernis, das wir nicht überwinden können, keine Herausforderung, die wir nicht meistern können.

Bei dieser Gelegenheit beten wir zum allmächtigen Gott um Gnade für unsere Brüder und Schwestern, die durch die Katastrophen, die wir erlebt haben, insbesondere die Erdbeben in Kahramanmaraş, ums Leben gekommen sind, und für unsere Märtyrer, die ihr Leben für unsere heiligen Werte geopfert haben. Wir beten auch zu unserem Herrn, dass er unser Land, unsere geliebte Nation und die gesamte Menschheit vor jeglichem Unglück und den Übeln von Aufruhr und Korruption beschützt.

¹ Al-i Imran, 3/103.

² Muslim, Birr, 66.

³ Bukhari, Salat, 88.

